

[View this email in your browser](#)

Emaús en Europa

Abril de 2024



emaús
EUROPÀ
PROVOCADORES DEL CAMBIO

Queridos/as amigos/as:

Este mes seguimos con nuestra movilización de cara a las próximas elecciones europeas, centrándonos, sobre todo, en la lucha contra la pobreza. Estas elecciones se celebrarán del 6 al 9 de junio de 2024 y supondrán un gran impacto en la futura política de la Unión Europea. Es primordial que nos impliquemos y que hagamos oír nuestras voces en esta ocasión! Aún podéis inscribiros en el webinario sobre el Pacto de migración y asilo y las elecciones europeas en compañía de Damien Carême. Será el 30 de abril a las 11:00 (hora francesa) y estará disponible en francés e inglés.

Además de estas novedades de solidaridad y compromiso de nuestra región, pero también internacionales con el Foro Mundial de las Alternativas, os proponemos descubrir un momento importante Emaús: las reuniones de los colectivos geográficos. Si todavía no habéis tenido oportunidad de participar, ¡ánimo con su descubrimiento!

Buena lectura,

El equipo de Emaús Europa

Palabras de Emaús

Los colectivos geográficos: un momento importante en el año para Emaús



Aquí, en Rumanía, durante la última reunión del Colectivo. Autoría: Emaús Europa.

En marzo de 2024, se celebraron dos encuentros importantes que marcan el calendario de los grupos Emaús europeos: el Colectivo Polonia-Ucrania y el Colectivo Rumanía. Emmanuel Rabourdin, responsable de solidaridad, nos habla sobre estas reuniones que han permitido abordar, principalmente, este espinoso asunto acerca del modelo económico de los grupos en estas regiones y en lo que respecta a los desafíos a los que se enfrentan, ya sean políticos, económicos o jurídicos.

¿Por qué abordar la cuestión de la autonomía económica de los grupos Emaús de Europa del este?

Son varios los elementos que nos han llevado a abordar esta cuestión de forma colectiva con los grupos.

En primer lugar, la invasión de Ucrania a gran escala perpetrada por Rusia ha dado lugar a un gran número de cambios económicos en la región: inflación,

sensible aumento de los precios del carburante y la energía, aumento de las desigualdades...

Estas consecuencias han tenido efectos directos en los grupos de Europa del este,

ya que la mayoría de ellos basan su modelo económico en los transportes solidarios enviados por los grupos de Europa occidental. Hay que empezar a reflexionar con el fin de evitar la

«dependencia» de la solidaridad, manteniendo un vínculo fuerte con los grupos Emaús que envían transportes, lo cual fue uno de los grandes retos de estos colectivos.

Por último, y es cierto sobre todo en el caso de Rumanía, el envío de transportes solidarios se ha visto gravemente afectado en los últimos meses, debido al recelo de las aduanas rumanas. Sin ningún tipo de fundamento jurídico (y por ello, sin dar pie a impugnar la decisión con una base justificada), la aduana rumana devolvió varios camiones Emaús,

alegando que el país no tiene como objetivo acoger los «desechos» de Europa occidental. Los motivos alegados: tejidos arañados en los muebles, sábanas (para proteger los muebles) que no

habían sido desinfectadas... Este periodo, que está en proceso de resolverse, ha demostrado lo frágil que es un modelo que se basa, en esencia, en los transportes y la necesidad de que los grupos desarrollen nuevas actividades económicas, aprovechando las oportunidades a nivel local.

¿Quieres decir que habría que dejar de enviar transportes a los grupos del este?

No, simplemente constatamos un hecho; no es suficiente, pero sabemos que los transportes siguen siendo esenciales para estos grupos. Además, evitan que se destruyan muebles de buena calidad que no se venden en Europa occidental, pero que son muy populares en Europa del este. También dan pie a importantes momentos de intercambio entre grupos. Invito a todos/as aquellos/as que no se hayan planteado animarse a ello, que contacten conmigo o lean nuestra [guía de transportes](#).

¿Han permitido los colectivos abordar las perspectivas de evolución para los grupos?

¡Por supuesto! Existen soluciones y los grupos ya las han interiorizado. En Polonia, la colecta/recogida de donativos está evolucionando y cada vez tiene un papel más relevante en la actividad económica de los grupos. Por otro lado, algunos ya han comenzado a diversificar su modelo económico, abriendo una

[pizzería](#), como en Lublin, donde aplican su saber hacer puntero en la [restauración de muebles antiguos](#), como en Brat Albert.

[Leer más...](#)

¿Qué es un «Colectivo geográfico»?

Los colectivos son encuentros que reúnen cada año a grupos provenientes de una región de Europa, con el fin de hablar de los desafíos ligados a dicha región y tratar la cuestión de la solidaridad europea. Existen tres colectivos:

- El Colectivo Polonia-Ucrania, que se ha ido ampliando de forma colectiva y que reúne a los grupos Emaús presentes en Polonia, Ucrania, Georgia, Letonia y Lituania.
- El Colectivo Rumanía que reúne a los tres grupos rumanos.
- El Colectivo Europa del sureste, que reúne a los grupos de Bosnia-Herzegovina y de Croacia.

Estos tres colectivos se centran en estas regiones de Europa, pero, por descontado, están abiertos a todos los miembros del movimiento que deseen participar. Estos encuentros permiten descubrir otras formas de vivir el modelo Emaús o de abrirse a las problemáticas de otros países europeos.

Si queréis saber más sobre los colectivos podéis dirigirlos a la [página específica del espacio miembro](#) o contactar con [Emmanuel](#).

Elecciones europeas

La Unión Europea y la lucha contra la pobreza



Lugar de acogida de los sin hogar por la comunidad Emaús de Iasi en Rumanía. Autoría: Emaús Iasi.

Entre el 6 y el 9 de junio de 2024, la ciudadanía europea tendrá la oportunidad de votar para elegir a los/as futuros/as miembros del Parlamento Europeo.

Para los grupos Emaús en la Unión Europea (UE), estas elecciones son de vital importancia. Este mes veremos de cerca el impacto creciente de las leyes europeas en muchos de los aspectos de la lucha contra la pobreza y sus causas.

Aunque la Unión Europea no pueda actuar directamente en las políticas sociales, estos últimos años, las legislaciones europeas han tendido a ofrecer un marco más completo para la garantía de los derechos sociales.

- La UE desbloqueó casi 99,3 mil millones de euros para el periodo 2021-2027 en el marco del Fondo social europeo, con el fin de apoyar los objetivos de las políticas sociales europeas en todos los Estados miembros.

- También se ha votado un pilar de los derechos sociales y se ha traducido en planes de acción con objetivos ambiciosos, incluyendo el alojamiento y la ayuda a las personas sin hogar, el apoyo activo al empleo, el salario mínimo, el ingreso mínimo vital, la protección social...

- La UE puso en marcha la Plataforma europea de lucha contra el sinhogarismo, para favorecer el diálogo, mejorar la recogida de donativos y reforzar la cooperación entre los actores implicados en esta lucha.

Emaús Europa trabaja de forma activa en estas cuestiones, en el seno de la Red europea antipobreza (EAPN), de la que somos miembros. Insistimos en asegurar que todo el mundo tenga acceso a protección social y a un ingreso mínimo, que represente, al menos, un 60 % del nivel de vida medio de cada país de la UE desde la mayoría.

Por otro lado, la UE actúa en otros ámbitos relacionados con las causas de la pobreza, como pueden ser el acceso a la energía, a la salud, a un alojamiento decente o incluso al acceso al mundo digital.

A modo de ejemplo, el Pacto Verde europeo apoya las políticas de renovación energética de los edificios y actuando primero en favor de las personas más pobres. Véase que gracias a la movilización de la Fundación Abbé Pierre, los cortes de electricidad ya están prohibidos en todos los Estados miembros de la UE.

¡JUNTOS/AS, DEBEMOS LLEVAR A CABO UNA LABOR DE INCIDENCIA POLÍTICA!

Todas estas nuevas acciones y leyes son el resultado de un trabajo diario, además de esencial, de la sociedad civil junto a los/as dirigentes europeos, con el fin de asegurar una protección adecuada para las personas más desfavorecidas. Entre los/as dirigentes políticos se encuentran los/as diputados/europeos/as a quienes se elegirá en las próximas elecciones. Es por esa razón por la que la movilización a escala Europea es tan vital para Emaús. Nuestro objetivo debe ser mantener el diálogo con los/as dirigentes políticos/as para asegurarnos de que comprenden nuestros valores, nos escuchan y defienden nuestros compromisos y acciones.

Para saber más sobre las posturas de Emaús Europa para las elecciones europeas y cómo movilizarse, no dudéis en consultar [nuestra página web específica](#) o contactar con [Manou](#).

Movilización europea

Webinario - Pacto sobre migración y asilo

El pasado 10 de abril, el Parlamento Europeo votó a favor del Pacto sobre migración y asilo, a pesar de las objeciones de las organizaciones que defienden los derechos humanos y a las personas exiliadas, incluido Emaús. Queremos darle las gracias a todos los grupos Emaús que han apoyado esta campaña #NoThisPact en las redes sociales. Por desgracia, a pesar de esta movilización, no ha sido suficiente para impedir el resultado de la votación.

¡Pero la lucha para proteger los derechos de las personas exiliadas no acaba ahí! Os esperamos el **30 de abril a las 11:00** en el webinario donde el eurodiputado **Damien Carême**, antiguo alcalde de la ciudad francesa Grande-Synthe, comprometido con la acogida de las personas exiliadas, presentará las implicaciones de este pacto, en el cual ha trabajado. Podréis plantearle vuestras preguntas y debatir sobre las mejores formas de seguir oponiéndose a este pacto vergonzoso.



Tras ello, os proponemos charlar sobre las próximas elecciones europeas y sobre cómo actuar a nivel europeo. El seminario web está disponible en inglés y francés.

INSCRIPCIÓN

Si queréis saber más sobre el contenido del Pacto sobre migración y asilo, no dudéis en leer [nuestro artículo](#) o contactar con [Manou](#).

Solidaridad del Movimiento Emaús

¡La solidaridad internacional y europea en acción en Europa!

Tras la decisión del Consejo de Administración de Emaús Internacional, la solidaridad internacional brindará su apoyo a dos proyectos. Estos serán financiados por Emaús Internacional, ¡gracias a vuestras ventos anuales de 2023!



Emaús Satu Mare – Rumanía

El grupo podrá renovar su almacén/tienda de muebles y reforzar así su autonomía económica, asegurando a su vez unas condiciones de trabajo dignas y seguras para los/as jóvenes de la asociación. El proyecto versa sobre la renovación del techo del edificio, muy dañado por la intemperie y que desgasta por el tiempo, y la del suelo. Estas inversiones son muy importantes ya que permitirán al grupo poder ponerse al día con las normas contra incendio en vigor.

Cantidad de apoyo de Emaús Internacional: 50 000€

Emaús Iasi – Rumanía

El grupo va a reforzar su presencia junto a las personas sin hogar de la ciudad de Iasi: el grupo va a adquirir un camión frigorífico y se adaptará a las normas de la cocina de la comunidad, con el objetivo de asegurar el reparto de comidas calientes y de calidad para más de 100 personas al día. Estas inversiones permitirán al grupo obtener las acreditaciones necesarias y recibir ayudas estatales para continuar con el programa de rondas.

Cantidad de apoyo de Emaús Internacional: 29 105€

¡Cita en Croacia para el último colectivo de primavera!

Estáis invitados/as del 3 al 5 de junio a venir a Trogir, Croacia, para asistir al Colectivo de Europa sureste, que reúne a los grupos Emaús de Bosnia-Herzegovina y Croacia. Este encuentro es la oportunidad perfecta para descubrir las actividades de los grupos Emaús de esta región, especializados en la acción social, sobre todo en lo referente a la lucha contra la trata de seres humanos y la lucha contra la violencia doméstica en todas sus formas. Estos grupos aportan al movimiento una experiencia única que podemos descubrir.

Si estáis interesados/as en participar en este encuentro, podéis contactar con [Emmanuel](#).

Para más información sobre los colectivos, podéis dirigirlos a la [página específica del espacio miembro](#) o contactar con [Emmanuel](#).

Foro Mundial de las Alternativas

¡Cita en septiembre en Poitiers!



El 2º Foro Mundial de las Alternativas tendrá lugar en Francia, del 17 al 20 de septiembre, en el Palacio de Congresos del Futuroscope, a unos kilómetros de Poitiers.

Este Foro supone una ocasión única para **construir juntos y con el apoyo de colaboradores/as y expertos/as internacionales, acciones concretas que queremos llevar a cabo en nuestro Movimiento**. Las reflexiones e intercambios se llevarán después, a nivel político internacional, a la Cumbre del Futuro de Naciones Unidas, el 22 y 23 de septiembre en Nueva York, evento en el que participará una delegación Emaús.

Compartiremos con los Emaús de los otros continentes cuatro días de ricos debates e intercambios en talleres, sesiones plenarias y grupos de formación con socios y expertos de todo el mundo. Los temas de la justicia climática, la formación y las migraciones son importantes y nos conciernen a todos. Las sesiones de formación también están pensadas para que todos podamos debatir con tranquilidad sobre nuestras acciones políticas y cuestiones sociales (género, exclusión, juventud, etc.).

¡Ya puede inscribirse! La inscripción se abrió el 1 de abril y estará abierta hasta el 30 de junio. Esperamos ver a muchos de ustedes en Poitiers para este momento culminante en la vida de nuestro movimiento.

INSCRIPCIÓN

UN REPASO AL FORO MUNDIAL DE LAS ALTERNATIVAS DE 2018



Si tiene alguna pregunta, póngase en contacto con Emaús Internacional en la siguiente dirección de correo electrónico: mao2024@emmaus-international.org

© 2024 Emaús Europa

47 avenue de la Résistance
93100 Montreuil
contact@emmaus-europe.org

Site web
Cancelar la suscripción a esta lista